

**Paroisse
Saint Joseph
Sainte Famille
28 décembre
2025**



***Il est né, le divin Enfant, jouez hautbois, résonnez
musettes !***

***Il est né, le divin Enfant, chantons tous son
avènement !***

***1- Le Sauveur que le monde attend, pour tout homme est la
vraie lumière, le Sauveur que le monde attend, est clarté pour
tous les vivants !***

***2- De la crèche au crucifiement, Dieu nous livre un profond
mystère, de la crèche au crucifiement, Il nous aime
inlassablement !***

***3- Qu'il revienne à la fin des temps, nous conduire à la joie du
Père, qu'il revienne à la fin des temps et qu'il règne éternelle !***

Kyrie:

- Jésus, tu es le Verbe de Dieu qui se fait chair et qui vient habiter parmi nous, bénî sois-tu !

**1. Kyrie eleison, Kyrie eleison,
Kyrie eleison, Kyrie eleison !**

- Jésus, tu es la vraie lumière qui vient dans le monde pour éclairer tout homme, bénî sois-tu !

**2. Christe eleison, Christe eleison,
Christe eleison, Christe eleison !**

- Jésus, tu es notre frère et tu nous donnes le pouvoir d'être appelés enfants de Dieu, bénî sois-tu !

**3. Kyrie eleison, Kyrie eleison,
Kyrie eleison, Kyrie eleison !**

Gloire à Dieu au plus haut des cieux !

Et paix sur la terre aux hommes qu'il aime !

Nous te louons, nous te bénissons, nous t'adorons !

nous te glorifions,

nous te rendons grâce pour ton immense gloire !

Seigneur Dieu, Roi du ciel, Dieu le Père Tout Puissant !

Seigneur, Fils unique, Jésus Christ !

Seigneur Dieu, Agneau de Dieu, le Fils du Père !

**Toi qui enlèves les péchés du monde,
prends pitié de nous !**

**Toi qui enlèves les péchés du monde,
reçois notre prière !**

**Toi qui es assis à la droite du Père,
prends pitié de nous.**

Car toi seul es saint,

Toi seul es Seigneur,

**Toi seul es le Très-Haut : Jésus Christ,
avec le Saint-Esprit,**

Dans la gloire de Dieu le Père amen !

**Ps 97 : R/ Aujourd’hui, un Sauveur nous est né :
c'est le Christ, le Seigneur !**

*Chantez au Seigneur un chant nouveau,
car il a fait des merveilles ;
par son bras très saint, par sa main puissante,
il s'est assuré la victoire.*

*Le Seigneur a fait connaître sa victoire
et révélé sa justice aux nations ;
il s'est rappelé sa fidélité, son amour,
en faveur de la maison d'Israël. R/*

*La terre tout entière a vu
la victoire de notre Dieu.
Acclamez le Seigneur, terre entière,
sonnez, chantez, jouez !*

*Jouez pour le Seigneur sur la cithare,
sur la cithare et tous les instruments ;
au son de la trompette et du cor,
acclamez votre roi, le Seigneur ! R/*

Alléluia ! Alléluia !	Schutz	Mt 1, 1-25
Que dans vos cœurs, règne la paix du Christ ; que la parole du Christ habite en vous dans toute sa richesse ! Alléluia !		

Refrain de la prière universelle :

« Le Seigneur fit pour moi des merveilles et mon cœur exulte de joie : en ma chair s'accomplit la Promesse, Alléluia, Alléluia ! »

- 1- *Avec Jésus, Marie et Joseph, nous contemplons l'amour vrai.
Pour que ce même amour soit vécu au sein des familles,
Seigneur nous te prions ! ...R/*
- 2- *La famille de l'Emmanuel est le lieu de la paix. Pour que les chrétiens soient de véritables artisans de paix dans nos temps agités, Seigneur nous te prions ! ...R/*

3- La famille de Nazareth était constamment tournée vers Dieu ; pour que les familles puisent dans la prière leur force spirituelle ; Seigneur, nous te prions !

Sanctus, sanctus, Dominus,

Sanctus, sanctus, Dominus Deus sabaoth ! (bis)

1. Pleni sunt coeli et terra gloria tua !

Hosanna, Hosanna, in excelsis! (bis)

2. Benedictus qui venit in nomine Domini !

Hosanna, Hosanna, in excelsis! (bis)

Anamnèse : *Il est grand le mystère de la foi :*

Nous annonçons ta mort Seigneur Jésus,

nous proclamons ta résurrection,

nous attendons ta venue dans la gloire !

Agnus Dei qui tollis peccata mundi

Miserere nobis, miserere nobis ! (bis)

Agnus Dei qui tollis peccata mundi

Dona nobis pacem, dona nobis pacem !

Communion :

**R/ Vous recevez entre vos mains le corps du Christ,
Recevez en vous le Dieu qui vous sauve !**

*1 - Le pain que nous mangeons n'est plus du pain,
le vin que nous buvons, n'est plus du vin.*

*C'est vraiment la chair et le sang du Christ ressuscité
qui nous aime jusqu'à vouloir se faire nourriture !*

*2 - Le Dieu que nous recevons n'est pas lointain, le Dieu que
nous recevons n'est pas impitoyable. C'est un Dieu d'amour, de
tendresse et de pitié qui est proche jusqu'à vouloir demeurer en
nous !*

*3 - Je suis le pain de vie, vos pères ont mangé la manne et sont
morts. Ce pain, est le pain qui descend du ciel pour qu'on
mange et ne meure pas !*

4 - Je suis le pain vivant descendu du ciel qui mangera de ce pain vivra à jamais ! Et même le pain que je donnerai c'est ma chair pour la vie du monde !

5 - Celui qui mange ma chair et boit mon sang demeure en moi et moi en lui. De même que je vis par le Père qui m'a envoyé, de même celui qui me mange, vivra de moi !

***Les anges dans nos campagnes
Ont entonné l'hymne des cieux,
Et l'écho de nos montagnes
Redit ce chant mélodieux :
Gloria in excelsis Deo ! (Bis)***

***Bergers, pour qui cette fête ?
Quel est l'objet de tous ces chants ?
Quel vainqueur, quelle conquête
Mérite ces cris triomphants :
Gloria... !***

***Ils annoncent la naissance
Du libérateur d'Israël
Et pleins de reconnaissance
Chantent en ce jour solennel :
Gloria ... !***

Samedi 27 décembre à 18h à Doussard : Roland Dubassat ; Fernande Cavagnon ; Jean-Lou ; Juliette ; Jacques Arnould ; Alix et Georges Rodet, Christian Rodet ; P. Claudio Cursoux ;

Dimanche 28 décembre à 10h à Faverges : André et Jeanne Bron, Paul et Angèle Cattaneo, Stéphane Brachet, Yvan Borghetti, Sébastien Mocellin ; Denise, Julien et Jean-Paul Blampey ; Daniel Gonthier ; Georgette Brachet ; Annick Brache tet le Père Jean Brachet ; Père Georges Babolat, ses parents et sa famille ; Robert Vallet ; défunts des familles Veyrat-Penney ; Bernard Paulien ; Michel Patuel ; Marc Lledo. (v) : pour la protection d'une famille.

Mercredi 31 décembre à 9h à Faverges : Salvatore

Vendredi 2 janvier à 10h à Faverges :

« À chaque famille est présentée l'icône de la famille de Nazareth, avec sa vie quotidienne faite de fatigues, voire de cauchemars, comme lorsqu'elle a dû subir l'incompréhensible violence d'Hérode, expérience qui se répète tragiquement aujourd'hui encore dans de nombreuses familles de réfugiés rejetés et sans défense. Comme les mages, les familles sont invitées à contempler l'Enfant et la Mère, à se prosterner et à l'adorer (cf. Mt 2, 11). Comme Marie, elles sont exhortées à vivre avec courage et sérénité leurs défis familiaux, tristes et enthousiasmants, et à protéger comme à méditer dans leur cœur les merveilles de Dieu (cf. Lc 2, 19.51). Dans le trésor du cœur de Marie, il y a également tous les événements de chacune de nos familles, qu'elle garde soigneusement. Voilà pourquoi elle peut nous aider à les interpréter pour reconnaître le message de Dieu dans l'histoire familiale. »

Pape François, *La joie de l'amour*.

« En elle [la Sainte Famille de Nazareth], par un mystérieux dessein de Dieu, le Fils de Dieu a vécu caché durant de longues années. Elle est donc le prototype et l'exemple de toutes les familles chrétiennes. Regardons cette Famille, unique au monde, elle qui a vécu de façon anonyme et silencieuse dans un petit bourg de Palestine, elle qui a été éprouvée par la pauvreté, par la persécution, par l'exil, elle qui a glorifié Dieu d'une manière incomparablement élevée et pure: elle ne manquera pas d'assister les familles chrétiennes, et même toutes les familles du monde, dans la fidélité à leurs devoirs quotidiens, dans la façon de supporter les inquiétudes et les tribulations de la vie, dans l'ouverture généreuse aux besoins des autres, dans l'accomplissement joyeux du plan de Dieu sur elles. »

Jean-Paul II, *Familiaris consortio*, 1981.

HOMÉLIE DE PAUL VI À

NAZARETH

5 janvier 1964

L'exemple de Nazareth

Nazareth est l'école où l'on commence à comprendre la vie de Jésus : l'école de l'Évangile.

Ici, on apprend à regarder, à écouter, à méditer et à pénétrer la signification, si profonde et si mystérieuse, de cette très simple, très humble et très belle manifestation du Fils de Dieu. Peut-être apprend-on même insensiblement à imiter.

Ici, on apprend la méthode qui nous permettra de comprendre qui est le Christ. Ici, on découvre le besoin d'observer le cadre de son séjour parmi nous : les lieux, les temps, les coutumes, le langage, les pratiques religieuses, tout ce dont s'est servi Jésus pour se révéler au monde. Ici, tout parle, tout a un sens. Ici, à cette école, on comprend la nécessité d'avoir une discipline spirituelle, si l'on veut suivre l'enseignement de l'Évangile et devenir disciple du Christ. Oh, comme nous voudrions redevenir enfant et nous remettre à cette humble et sublime école de Nazareth, comme nous voudrions près de Marie recommencer à acquérir la vraie science de la vie et la sagesse supérieure des vérités divines ! Mais nous ne faisons que passer. Il nous faut laisser ce désir de poursuivre ici l'éducation, jamais achevée, à l'intelligence de l'Évangile. Nous ne partirons pas cependant sans avoir recueilli à la hâte, et comme à la dérobée, quelques brèves leçons de Nazareth.

Une leçon de silence d'abord. Que renaisse en nous l'estime du silence, cette admirable et indispensable condition de l'esprit, en nous qui sommes assaillis par tant de clamours, de fracas et de cris dans notre vie moderne, bruyante et hyper sensibilisée. Ô silence de Nazareth, enseigne-nous le recueillement, l'intériorité, la disposition à écouter les bonnes inspirations et



les paroles des vrais maîtres ; enseigne-nous le besoin et la valeur des préparations, de l'étude, de la méditation, de la vie personnelle et intérieure, de la prière que Dieu seul voit dans le secret.

Une leçon de vie familiale. Que Nazareth nous enseigne ce qu'est la famille, sa communion d'amour, son austère et simple beauté, son caractère sacré et inviolable ; apprenons de Nazareth comment la formation qu'on y reçoit est douce et irremplaçable ; apprenons quel est son rôle primordial sur le plan social.

Une leçon de travail. Nazareth, maison du fils du charpentier, c'est ici que nous voudrions comprendre et célébrer la loi sévère et rédemptrice du labeur humain ; ici, rétablir la conscience de la noblesse du travail ; ici, rappeler que le travail ne peut pas avoir une fin en lui-même, mais que sa liberté et sa noblesse lui viennent, en plus de sa valeur économique, des valeurs qui le finalisent ; comme nous voudrions enfin saluer ici tous les travailleurs du monde entier et leur montrer leur grand modèle, leur frère divin, le prophète de toutes leurs justes causes, le Christ notre Seigneur.



Pape Léon X

Excommunication de Luther

Le **3 janvier 1521**, le moine allemand **Martin Luther** est excommunié par le pape **Léon X**. Dans le même temps, le légat pontifical demande sa convocation à Rome. Mais le jeune empereur **Charles Quint** craint un soulèvement populaire du fait de la popularité du prédicateur en Allemagne. Il obtient qu'il soit d'abord entendu par la Diète, c'est-à-dire l'assemblée représentative du Saint Empire, et ne doute pas qu'il sera condamné pour ses prises de position hostiles au Saint-Siège...